

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

17 de abril de 2020

1

Anuncian leve aumento en los precios partir de este viernes

La Secretaría de Energía informó que habrá nuevos precios a los combustibles desde este viernes 17 de abril.

La gasolina de 95 octanos subirá su precio un centavo quedando en centavos por litro. La gasolina de 91 octanos también subirá su precio centavo, quedando en 0.47 centavos por litro.

El diésel bajo en azufre bajará un centavo su costo quedando en 0.4 litro.

Estos precios regirán hasta las 5:59 de la mañana del próximo 24 de abril

EE.UU. estudia pagar a sus empresas petrolíferas para que dejen el crudo bajo tierra

Washington está evaluando la posibilidad de pagar compensaciones a las petroleras estadounidenses para que no extraigan crudo. El objetivo es evitar la superabundancia en el mercado, que provocó la caída de los precios y empujó a la quiebra a algunas compañías perforadoras, informa Bloomberg citando a sus fuentes.

Según un alto cargo de la Administración Trump, quien habló bajo condición de anonimato, el plan fue elaborado por el Departamento de Energía de EE.UU. Las compensaciones se destinarían a que las empresas se abstengan de 365 millones de barriles de petróleo, que pasarían a engrosar las reservas del Gobierno para situaciones de emergencia, de acuerdo a las fuentes de Bloomberg.

Actualmente, la legislación estadounidense permite al Departamento de Energía reservar sin limitación alguna hasta 1.000 millones de barriles de petróleo para casos de emergencia. Jurídicamente, esto permite conservar el crudo fuera de la reserva nacional, así como bloquear su extracción. Lo que haría el Gobierno es comprar los hidrocarburos para que permanezcan bajo tierra, asegurándose de que los productores no los extraigan, explica la agencia.

Sin embargo, para poder llevar a cabo el plan hacen falta miles de millones de dólares de asignaciones por parte del Congreso. Cabe destacar que recientemente los congresistas se negaron a conceder 3.000 millones de dólares para la compra de petróleo para la reserva estratégica, recuerda Bloomberg.

Según la agencia, el pasado 3 de abril Donald Trump solicitó a su secretario de Energía información sobre maneras alternativas de conservar el petróleo. Las fuentes de Bloomberg detallan que se baraja la opción de acumular el crudo en depósitos flotantes, en tanques de almacenamiento no utilizados en refinerías y en cavernas de sal subterráneas.

17 de abril de 2020

2

Presidente de la CNH ve posibles farmouts de Pemex

El comisionado presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), Rogelio Hernández Cázares, dijo en entrevista con Reuters que las asociaciones (farmouts) de Petróleos Mexicanos (Pemex) están a la vuelta de la esquina.

El funcionario considera que los farmouts se realizarán durante el mandato de López Obrador, pese a la decisión el año pasado de la Secretaría de Energía de cancelar siete de estos procesos iniciados en el gobierno anterior.

“Yo creo que sí va a ser en este sexenio en el que Pemex diga ‘voy a asociarme con alguien’”, dijo Hernández, aunque enfatizó que es una decisión de la empresa hacerlo. “Yo lo veo inminente de hecho”, dijo en la entrevista.

Hernández explicó que los farmouts se podrían hacer pronto debido a que la empresa productiva del estado tiene muchos proyectos que no se han podido desarrollar y el hacerlo vía asociaciones le permitiría reducir riesgos, costos y aumentar los descubrimientos.

Hasta el momento, Pemex tiene en operación tres farmouts, Ogarrio, Cárdenas – Mora y Trión.

Hernández dijo que actualmente, alrededor de 100 de las asignaciones de Pemex son probables candidatas a “farm outs”, ya que aún no han entrado en producción y tendrían que ser devueltas al Estado si Pemex no puede cumplir con los compromisos mínimos de trabajo. OGM

Hacienda no aplicará estímulo fiscal a gasolinas por quinta semana consecutiva

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para los combustibles para la semana del 18 al 24 de abril del 2020.

Durante la tercera semana de abril el estímulo fiscal para la gasolina de menos de 92 octanos se mantendrá por quinta semana consecutiva en 0%, el equivalente a 0.00 pesos, por lo que ahora los consumidores continuarán pagando 4.950 pesos por cada litro de combustible adquirido en estaciones de servicio.

Mientras que la gasolina Premium no tendrá estímulo por veinticuatroava semana consecutiva. Por lo que los automovilistas continuarán pagando 4.060 pesos de impuesto por cada litro adquirido en la gasolinera.

Durante esta semana el Diésel no tendrá estímulo fiscal por doceava semana consecutiva, por lo que los transportistas deberán de pagar 5.440 pesos de impuesto por cada litro comprado en las estaciones de servicio en el país.

No se espera que la SHCP aplique estímulos fiscales a los combustibles debido a la caída en los precios internacionales del petróleo. OGM

17 de abril de 2020



3

Renuncia al cargo titular de Comisión Nacional de Bioética en epidemia

En medio de la epidemia de Covid-19, el comisionado Nacional de Bioética, Manuel H. Ruiz de Chávez, presentó su renuncia al cargo desde el 20 de marzo, pero se hizo efectiva a partir de este miércoles, informó la Secretaría de Salud.

Ruiz de Chávez oficialmente presentó su renuncia nueve días después de la declaratoria de pandemia por parte de la Organización Mundial de la Salud (OMS) ante la propagación global de Covid-19, de acuerdo con un documento publicado por Salud federal.

La separación voluntaria del cargo por parte del funcionario se dio a conocer luego de la polémica generada por el borrador de una "Guía Bioética de Asignación de Recursos de Medicina Crítica" en la que participaron miembros del Consejo de Salubridad General (CSG).

De acuerdo con fuentes del sector Salud, la renuncia de Ruiz de Chávez se dio por "motivos personales" ya que el funcionario deseaba retirarse.

En un perfil del funcionario disponible en el sitio oficial de la comisión se detalla que Ruiz de Chávez, durante su trayectoria de más de 35 años en el servicio público y privado en el sector salud, participó, entre otras actividades, en la reconstrucción y reordenamiento de los servicios de salud de la zona metropolitana de la Ciudad de México tras el sismo de 1985.

Médico cirujano egresado de la Facultad de Medicina de la UNAM y maestro en Ciencias en Medicina Social por la Escuela de Higiene y Medicina Tropical de la Universidad de Londres, Ruiz de Chávez también es miembro fundador certificado por los Consejos Mexicanos de Especialidad en Medicina Familiar y Salud Pública. [indica el perfil](#)

Luego de la publicación del borrador de la guía, en la página de la Comisión Nacional de Bioética, el organismo emitió un texto en el que manifestó que el Consejo Consultivo del cuerpo colegiado que encabezó Ruiz de Chávez hasta ayer expresó su "desacuerdo" con el contenido del documento.

"Ante las expresiones de la guía como inadecuada frente a la situación de emergencia sanitaria que vivimos y que abre la posibilidad a interpretaciones que den cabida a conductas discriminatorias, se sugirió que la Guía se retirara de la página web del CSG.

"En este contexto y con el propósito de disponer de una guía resultado de un consenso de expertos y diversos actores de la sociedad, la Comisión Nacional de Bioética se pronuncia por la emisión de una Guía Bioética de Asignación de Recursos de Medicina Crítica sancionada por el pleno del Consejo de Salubridad General, que responda al principio de transparencia en su formulación y respeto a los derechos humanos", sostuvo Ruiz en un pronunciamiento publicado en el sitio de la comisión.

Al intentar acceder al enlace del documento inicialmente publicado en el sitio del CSG, el texto ya no aparece.

También, en un pronunciamiento emitido por separado en el portal de la comisión, el organismo sostuvo que la guía "manifiesta diversas deficiencias argumentativas en su redacción, por lo que se exhorta a realizar una versión incluyente y consensuada, apegada al principio de transparencia en su formulación."

Entre las recomendaciones suscritas por los expertos que elaboraron el borrador de la Guía Bioética, que ya fue retirada del portal oficial de Salud, estaban el priorizar a jóvenes sobre adultos mayores en la aplicación de recursos escasos del sistema de salud en situaciones críticas.

17 de abril de 2020



4

CNH ve probable alianzas de Pemex a pesar del congelamiento del gobierno

Reuters. – **E**l jefe del regulador petrolero mexicano considera que nuevas asociaciones de la estatal Pemex con otras empresas están a la vuelta de la esquina, a pesar del congelamiento en que el presidente Andrés Manuel López Obrador las puso durante su primer año de gobierno.

Rogelio Hernández, quien asumió la presidencia de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) a finales del 2019, dijo que las subastas para elegir socios a Pemex probablemente se realizarán durante el mandato de López Obrador, pese a la decisión el año pasado de la Secretaría de Energía de cancelar siete de estos procesos iniciados en el gobierno anterior.

“Yo creo que sí va a ser en este sexenio en el que Pemex diga ‘voy a asociarme con alguien’”, dijo Hernández, aunque enfatizó que es una decisión de la empresa hacerlo. “Yo lo veo inminente de hecho”, subrayó.

Hernández sugirió que los llamados “farm outs” podrían relanzarse muy pronto debido a que Pemex tiene un gran número de proyectos que no ha podido desarrollar por sí mismo.

Estas asociaciones son comunes en la industria del petróleo y gas, lo que permite a las empresas compartir riesgos, costos y las posibles recompensas de los nuevos descubrimientos.

Pemex tiene sólo tres de este tipo de asociaciones en marcha, autorizadas durante el gobierno anterior tras una profunda reforma en 2013 que puso fin al monopolio de décadas de la estatal en el sector, pero que también permitió las primeras licitaciones de contratos petroleros.

López Obrador, quien asumió el poder a finales del 2018 y un agudo crítico de esa reforma, no ha mostrado interés en reiniciar las subastas petroleras y asegura en cambio que se enfocará en revitalizar a Pemex, que ha visto caer su producción de crudo por 15 años consecutivos.

Encargada por ley de realizar las subastas, la CNH también supervisa docenas de contratos petroleros adjudicados a otras empresas, las áreas asignadas a Pemex, así como la aprobación de permisos y planes de exploración y desarrollo.

Hernández dijo que actualmente, alrededor de 100 de las asignaciones de Pemex son probables candidatas a “farm outs”, ya que aún no han entrado en producción y tendrían que ser devueltas al Estado si Pemex no puede cumplir con los compromisos mínimos de trabajo.

Acuerdo OPEP

El funcionario dijo que el compromiso anunciado por el gobierno mexicano el pasado fin de semana de recortar 100,000 barriles por día (bpd) en la producción de crudo durante mayo y junio como parte de un acuerdo global liderado por la OPEP para impulsar los precios, provendrá sólo de Pemex y que los productores extranjeros y privados no participarán.

Explicó que si Pemex opta por cerrar un campo entero para hacer los recortes debe notificarlo al regulador, pero que si hiciera reducciones en varios no tiene esa obligación.

Mientras que muchas petroleras están recortando producción, Hernández dijo que reconocía el empuje de López Obrador por aumentar el bombeo y que los fuertes recortes serían difíciles de revertir rápidamente una vez que los precios se recuperen y se supere la desaceleración económica causada por la epidemia de coronavirus.

Estrategia fiscal de Pemex atrae la atención de petroleras chinas

Dai Jiaquan, director del departamento de investigación del mercado petrolero del Instituto de Investigación de Economía y Tecnología del China National Petroleum, aseguró que las petroleras del gigante asiático deberían copiar las estrategias de coberturas fiscales que implementó Pemex, mismas que protegen los costos de su mezcla ante la caída generalizada del oro negro a nivel mundial.

Esto porque la mayoría de la producción de petróleo de China no está cubierta, lo que deja expuesta la estabilidad del sector a los conflictos del mercado global, como la guerra de precios entre Rusia y Arabia Saudita que propició una de las peores crisis en los costos del barril de petróleo en la historia moderna del planeta.

A lo que se refiere el experto chino es el incentivo fiscal mexicano, en donde Pemex acordó con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) migrar 400,000 barriles de crudo del total de su producción diaria, que promedia 1,700,000 de barriles, de un esquema de asignación a uno de utilidad compartida, lo que le permite pagar menos impuestos respecto a su producción real. Grosso modo, Héctor Moreira, comisionado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), estimó que esta medida puede generar ahorros que rondan los 30,000 millones de pesos al año.

Ante este tipo de medidas, Jiaquan explicó que "ahora que los futuros del petróleo crudo de Shanghai están listados y funcionan bien, es necesario hacer un uso completo de los medios financieros para cubrir el riesgo de fluctuaciones de precios". Dicho de otro modo, el gobierno de China debería de incentivar a las petroleras con estrategias fiscales que le permitan estar preparados para la próxima crisis petrolera.

El problema fue originado en Rusia, ya que desde febrero, incrementó su producción petrolera, acto que fue criticado por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus integrantes. En respuesta al incremento, Arabia Saudita sacó a la venta gran cantidad de sus reservas para combatir la sobre producción no calculada. Esto significa que en el mundo hay un exceso de la oferta de petróleo.

Por el otro lado, la presencia del coronavirus en el mundo paralizó la industria mundial, en especial la de China, país con el mayor consumo de petróleo y donde inició la pandemia. Esto se traduce en una menor demanda del hidrocarburo.

El costo del petróleo lo rige la ley de la oferta y la demanda por lo que actualmente existe un exceso en la oferta de petróleo por la guerra Rusia-Arabia y que ante la parálisis de la industria, hay una baja demanda, lo cual se traduce en una de las peores crisis petroleras en la historia moderna del mundo. Cabe destacar la vulnerabilidad de China ante los costos del petróleo, pues es el país que más consume.

El investigador agregó que respecto al momento histórico que se vive puede ser útil para China, pues "si queremos expandir nuestras reservas; por un lado, podemos comprar petróleo real y, por otro lado, debemos comprar futuros para asegurar las fuentes de bajo costo por adelantado".

Este argumento técnico cobra relevancia cuando se considera la producción petrolera de china, que ha venido a la alza desde el 2018 y en 2019 cerró con un promedio producción nacional de 13,620,000 de barriles de crudo al día; sin embargo, el gobierno liderado por Xi Jinping no se ha pronunciado ante este tipo de política fiscal promovida por el Instituto de Investigación de Economía y Tecnología del China National Petroleum.